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La Administración no toma medidas y los ayuntamientos 
no tienen medios ni competencias 

NUESTROS RÍOS 
TEMA 

HUELEN MAL 
i&míÉi 

El próximo día 5 de junio se celebrará el Día Mundial del Medio 
Ambiente. Un medio ambiente que se Ve agredido cada día por 

multitud de factores que lo degradan y ponen en peligro. En efcaso 
concreto de Madrid, a la contaminación de carácter ambiental hay 
que sumar la de los ríos, cuyos vertidos los convierten a veces en 

auténticos basureros, donde es imposible que exista no sólo la vida 
animal, sino también la vida humana en sus proximidades. Las 
denuncias de los ayuntamientos ante la Administración central 

para frenar esta situación, sirven, desgraciadamente, de bastante 
poco, y las corporaciones buscan una solución uniendo sus medios 

económicos y sus esfuerzos. 

Los municipios de la perife
ria sur —informa Francisco 
Herrera—.integrados en el 
partido judicial de Madrid, 
están situados justo entre las 
subcuenoas formadas por el río 
Jarama y su anuente, elMan-
zanares, a un lado, y la forma
da por el río Guadarrama a 
otro. Sólo Getafe y Pinto ven 
sus límites geográficos afecta
dos por una de estas subcuen-
cas, en este caso la del Manza
nares. 

Los vertidos de las aguas re
siduales de estas localidades 
(Alcorcón, Parla, Pinto, Geta
fe, Leganés, Fuenlabrada y 
Humanes), la mayor parte de 
ellas densamente pobladas, 
constituye un factor de primer 
orden en la contaminación de 
los ríos: las aguas sé vierten 
por medio de colectores. Las 
industrias vierten en los alcan
tarillados de la población, 
uniendo sus aguas a los resi
duos municipales. 

Entre las medidas puestas en 
marcha para corregir los altos 
índices de contaminación des
tacan dos, en la periferia sur: 
la planta transformadora de 
residuos sólidos urbanos y la 
depuradora. 

La planta prestará servicios 
a los municipios de Parla, Pin
to, Getafe, Fuenlabrada, Lega
nés, Móstoles y Alcorcón, que 
hace meses formaron una 
mancomunidad con este fin; el 
plan director de la planta está 
ya elaborado y su desarrollo 
probablemente esté finalizado 
para finales de año. 

La depuración de las aguas a 
nivel de Madrid capital se va a 
llevar a cabo mediante el Plan 
de Saneamiento Integral que 
actualmente está ejecutando el 
Ayuntamiento de la capital. 
Este plan —del que -CISNE-
ROS ya ha informado reitera
das veces— requiere una in
versión de 32.000 millones de 
pesetas, y, gracias a él, el río 
Manzanares dejará de ser el 
foco contaminante de la actua
lidad. Paralelamente se evita
rán los efectos negativos que 
sobre el medio ambiente tiene 
el castizo río madrileño. 

MEDIDAS MANCOMUNA
DAS 

En el partido judicial de Al
calá de Henares —señala Cha
ro Gallego—, los ríos Jarama y 
Henares sufren un continuo y 
diario deterioro debido a las 
industrias instaladas a lo largo 
de todo el corredor industrial. 
La situación actual de los ríos 
es muy preocupante y su vida 
biológica ha desaparecido 
prácticamente de sus aguas. 

El río Henares, hasta Guada-
lajara, presenta un estado 
aceptable. Al llegar al polígono 
industrial, la propia áutodepu-
ración del río nace que el agua 
llegue al pueblo en un: estado 
aceptable, pero es ahí donde la 
contaminación química y 
orgánica aumenta y el empeo
ramiento del agua se hace evi

dente, debido a los vertidos in
dustriales sin tratamiento y la 
falta de depuración de residuos 
urbanos. Este último aspecto 
está siendo tenido muy en 
cuenta por el Ayuntamiento de 
Alcalá, que ha instalado una 
estación depuradora reciente
mente. 

Hasta el puente de Algete la 
contaminación es escasa, pero 
a partir de ese punto, por los 
vertidos industriales, sobre 
todo los de la fábrica de cerve
zas El Águila, el estado de las 
aguas se deteriora profunda
mente. 

Ante esta difícil situación 

los ayuntamientos de la zona 
están tomando posturas, y en 
las medidas de sus posibilida
des intentan paliar este proble
ma, que puede llegar a ser fatal 
para todos por sus consecuen
cias. En este sentido, el 
próximo mes de junio, las cor
poraciones preocupadas por el 
tema van a celebrar en San 
Fernando de Henares unas jor
nadas sobre los ríos Jarama y 
Henares, pretendiendo esta
blecer las bases para una 
política municipal mancomu
nada sobre medio ambiente y 
de manera más concreta sobre 
limpieza de ríos en la cuenca 
del Jarama. El patrocinador y 
organizador de las mismas será 
el Ayuntamiento de San Fer
nando, pero participarán acti
vamente los de Alcobendas, 
Algete, Paracuellos del Jara
ma, Costada y Mejorada del 
Campo. Tres millones tienen 
presupuestados para la cele

bración de las mismas. Uno de 
los objetivos primordiales de 
las jornadas es la elaboración 
de un plan integral para el sa
neamiento en la cuenca del Ja-
rama de acuerdo con la Admi
nistración Central. 

De cara a las industrias con
taminantes se busca una vía de 
solución que pasaría por la ins
talación de depuradoras. 

Muy distinta es la situación 
del río Tajo cuando surca las 
primeras tierras de la provin
cia de Madrid —informa Fer
n a n d o Be ren j eno— en 
términos de Estremera, Fuen-
tidueña o Villamanrique, don
de, a pesar de no existir en 
ninguno de estos municipios, a 
excepción de Fuentidueña, 
una depuradora que filtre los 
residuos fecales de la localidad, 
aún se puede encontrar una 
considerable fauna y flora flu
vial que disminuye considera
blemente en medida en que el 
río avanza en su curso. Ha
llándose en algunas especies 
piscícolas, t ras anál i s i s 

£1 problema se 
intenta solucio
nar a través de 
la colaboración 
intermunicipal: 
en junio se ce
lebrarán unas 
jornadas so
bre los ríos 
Jarama y He
nares para 
sentar las 
bases de 
una políti
ca manco
munada 

MOPU acusa 

«LOS AYUNTAMIENTOS NO TIENEN 
INTERÉS EN DEPURAR» 

El año pasado se impusieron 2.000 sanciones por 
contaminación de ríos en toda la provincia 

La Comisaría de Cuencas 
Hidrográficas del Ministerio 

de Obras Públicas y 
Urbanismo cuenta, para la 

cuenca del Tajo, con 56 
estaciones de control de 
calidad del agua, de las 

cuales, 17 están ubicadas en la 
provincia de Madrid 

Según informa el señor 
Molina, de la citada Comisa
ría, «hay un estudio en el que 
están catalogados todos los 
vertidos que se realizan. Se 
han contabilizado 629 verti
dos, de los que 180 son muni
cipales, 201 industriales y 248 
procedentes de urbanizacio
nes y vertidos aislados. Ade
más de esto hay 159 instala
ciones depuradoras de todo 
tipo, tanto primarias como 
más completas; 97 de ellas 
son de urbanizaciones y ais

ladas, 32 corresponden a mu
nicipios y 30 a industrias». 

A juicio del señor Molina, 
«de estas instalaciones sólo 
funcionan correctamente 
103. Las restantes no funcio
nan o lo hacen deficiente
mente. Y, por otra parte, se 
ha observado que quien más 
contamina son los ayunta
mientos. Por dos razones: a 
mayor número de población, 
más aguas residuales. Los 
ayuntamientos no tienen in
terés en depurar. Es una me
dida poco política, en el senti
do de que luce más pavimen
tar una calle o inagurar un 
alumbrado que depurar o sa
near. 

MULTAS MÍNIMAS 
Otro de los grandes proble

mas es el de las industrias 

contaminantes que prefieren 
pagar las multas a instalar 
depuradoras. Pero el proble
ma para la Comisaría de las 
Aguas del Tajo no radica en 
las industrias instaladas en 
polígonos al efecto que las 
que lo están dentro de cascos 
urbanos. «Son los ayunta
mientos —señala el señor 
Molina— los que deben to
mar medidas contra estos ca
sos, y, además, no es ninguna 
solución la multa, porque nos 
son sanciones finalistas, es 
decir, que con el dinero no se 
puedan hacer depuradoras 
en los sitios que se necesitan. 
Es el Ministerio de Hacienda 
quien se queda con el dinero 
de las sanciones. El año pasa
do fueron 2.000 las sanciones 
mínimas impuestas en Ma
drid.» 

químicos, órganos vitales hi-
pertrofiados debido al exceso 
de sustancias grasas y a la falj2 

casi total de oxígeno disuelto 
en el agua. 

Más grave aún puede ser ja 
situación en las aguas del rio 
Jarama, que cuando llega a lo» 
términos de Arganda, San 
Martín, Titulcia o Ciempozue-
los arrastra todos los vertidos 
de localidades, como San Fer
nando de Henares. 

EL GUADARRAMA, SUCIO 
DESDE LOS MOLINOS 
El río Guadarrama nace en 

Cercedilla, y a los pocos 
kilómetros podemos observar 
cómo sus márgenes están total
mente sucias. En Los Molinos, 
que esta situado a tres 
kilómetros de Cercedilla, este 
invierno prácticamente no se 
podía pasar cerca del río por 
los olores, por lo cual el Ayun
tamiento de Los Molinos lim
pió las margenes del río, em
pleando a los obreros que 

había en paro en la localidad. 
Siguiendo el cauce del ri° 
Guadarrama podemos decir 
que desde hace varios años, el 
paso de las aguas de este n° 

Eor el pueblo de Collado Vi-
alba creaba grandes proble

mas para la salud debido a los 
fuertes olores producidos prin
cipalmente durante la época 
veraniega. 

EL VERANO, 
UN PROBLEMA 

A pesar de que la zona norte 
de la provincia es la principa» 
fuente de agua potable par* 
Madrid, lo cierto es que las 
cuencas del Jarama y del Man
zanares apenas cuentan con 
sistemas de control de calidao 
de las aguas y de depuración. 
Las únicas estaciones depura
doras son las instaladas por e l 

Canal de Isabel II, según Gre
gorio Lujan. 

Recientemente, como prue
ba del esfuerzo de algunas cor
poraciones por resolver el pr°' 
blema, Alcobendas y San Se
bastián de los Reyes firmaron 
un convenio conjuntamente 
con el Canal de Isabel II P a r a 

la construcción de una depura
dora, de lo que ya inform0 

CISNEROS. 
El río Guadarrama, uno de 

los principales del país que ser
pentea a lo largo de su recorri
do, apareciendo y desapañe 
ciendo repentinamente, "'• aña 
diversas localidades del PaT ' 
do judicial de Navalcarnero, 
señala Pedro Javier Cáceres. 

Una de estas localidades es 
Villaviciosa de Odón, por don
de este río pasa con un cauda» 
muy pobre, mas o menos con» 
ej resto de las localidades qu 
atraviesa, como Boadilla de 
Monte, Navalcarnero, vil»3' 
nueva de Perales o Batres-
Esta última localidad, sufre 1*» 
consecuencias de dos grande» 
poblaciones vecinas, como so 
Alcorcón y Móstoles, ya 'IH 
según nos comentaba el alca»' 
de de la bonita villa de Batres. 
señor Seoane, no hace muc»°* 
años los habitantes de la zOIr 
bebían el agua del río y las m"' 
jeres utilizaban su agua Paf 
cocinar suculentos cocidos; s». 
embargo, ahora no pueden n 
acercarse a él, debido a que l°* 
desagües de estas dos localida
des a que antes aludíamos va 
a parar al río. El olor llega m* 
cluso, en los meses de veran„ 
hasta el centro de la poblaciO"; 
a pesar de que el río se encuen 
tra a dos kilómetros. 



• «En torno a la muralla», 
es la denominación dada a la segunda exposición, que 
sobre el tema genérico de 
establecimientos tradiciona
les madrileños, y organiza
ba por la Cámara Oficial de 
Lomemo e Industria de 
Madrid, se celebrará en el 
r <?íacto de Exposiciones de 
'fEMA, paseo de la Caste-
"owa, 25?, entre los días 25 Qe mayo y 7 de junio. 

Lu muestra recoge una 
"•ntplia representación 
STafica (más de docientas 
cincuenta fotografías), débi
lmente documentada y 
ambientada de una serie de 
«endas situadas en un anti
cuo enclave madrileño, que 
uenen sus orígenes en el 
Primitivo y lejano Madrid 
í r a° e . fundado por el emir 
Mohammad I, en la segun
da mitad del siglo IX, y que Q.0rno toda ciudad hispano-
zIaoe fue dotada de una 
muralla provista de fuertes 
'orres paro proporcionar a 
sus habitantes una mínima 
seguridad frente al enemi-

' Después de dos años de 
conversaciones, el Ayunta
miento de Alcorcen y la 
'¡unta de Composición del 
°arri0 de San José de Valde-ras están a punto de conse
guir un acuerdo. Entre las 
condiciones impuestas por 
y. Ayuntamiento para la 
¡}rma del convenio, que ya 
están aceptadas por la Jun-
fa> cabe destacar: cesión li-
°re de cargas de 130.000 
metros cuadrados de terre
as edificables y de 12.000 
rjetros cuadrados converti
bles en zona verde. Según 
acuerdo del pleno munici
pal *este acuerdo, cuando 
°e lleve a efecto en su día, 
^Presentará una gran me-
•>9rapara la hacienda muni-
HPaZ y acabará con el pro
blema que a diario se en
cuentra la corporación al no 
ytsponer de terrenos para las cesiones que los distintos orQanismos de la Adminis-
""ación Central reclaman 
Pura cualquier construc-
~}fn». El Ayuntamiento de 
Wcorcón es uño de los que mas terranos ha tenido que 
comprar para construir es
cuelas, ambulatorios y otros 
equipamientos colectivos. 

• Sigue abierto el pleito en-
'Te los vecinos del edificio 
°.«uado en la avenida Los 
angeles, de Getafe, y la pro
motora y el arquitecto del 
"JJsmp, VIFESA y Gonzalo 
yonzález, respectivamente, 
^as doce familias que aquí 
l]lVen interpusieron quere
sa hace cuatro años al su-
J.rir el edificio un resquebra
jamiento en sus cimientos y 
grietas en tabiques y pare
ces de sustentación, a tan 
solo seis meses de concluida su construcción. 

La noticia ha saltado a la 
caite por que al parecer, los 
Reinos están firmemente 
decididos a vivir en el in
mueble a pesar de los evi
dentes peligros que esto en-
« k?a' en tanto ' o s respon-
sables no arreglen los des-

Xterfectos. 

Éxito de la campaña de la Federación Socialista en 18 pueblos 

EL PSOE PREDICO 
DEMOCRACIA 
En la jornada del domingo se pretendió ofrecer 

: a los ciudadanos una información veraz 
sobre la actual situación política, y aumentar 
el conocimiento popular de la Constitución 

«Por la libertad, la democracia y la Constitución» es el lema de 
la campaña de información que ha llevado a cabo el Partido 
Socialista Obrero Español, durante el pasado domingo, en la 

provincia de Madrid. Durante toda la jornada, se sucedieron los 
mítines, a cargo de representantes del PSOE, tanto a nivel 
nacional como local, ante un público cuya asistencia fue 

numerosa en todos los municipios. 

Pinto, Aranjuez, Miraflo-
res de la Sierra, Loeches, El 
Álamo, Carabaña, Fuenti-
dueña del Tajo, Ciempozue-
los, Villa del Prado, Arganda, 
Cercedilla-Los Molinos, illa-
viciosa de Odón, Robledo de 
Chabela, Cenicientos, El Es
corial, Colmenarejo y Alcor
cen han sido los puntos en 
que han tenido lugar estos ac
tos. 

A la presentación de la 
campaña, el pasado día 21, en 
la Federación Socialista Ma
drileña, asistieron Joaquín 
Leguina, secretario general 
de la Federación Socialista 
Madrileña, José María Ro
dríguez Colorado, presidente 
de Diputación Provincial y 
Juan Barranco, diputado por 
Madrid y secretario de 
Política Municipal de la 
FSM. 

La jornada —se apuntó en 
la presentación— pretendía 
dar a los ciudadanos una in
formación veraz sobre la si
tuación actual, fortalecer la 
conciencia democrática, au
mentar el conocimiento so
bre la Constitución y ligar 
más fuertemente la conexión 
del pueblo con sus represen
tantes y sacudir la pasividad. 

Para su puesta en práctica 
en la provincia, se eligieron 
18 pueblos, que fueron centro 
de actividades entre los de su 
alrededor, y con la participa
ción de 53 agrupaciones loca
les del PSOE, 33 agrupacio
nes de Madrid y del cinturón 
industrial, con el grupo de 
Diputados Provinciales, el 
Grupo de Parlamentarios de 
Madrid, los alcaldes y conce
jales socialistas y con las Ju
ventudes Socialistas. 

MIRAFLORES, UNA 
FIESTA 

En el caso concreto de los 
actos organizados en Miraflo-
res de la Sierra —a la que 
asistieron vecinos de San Se
bastián, Alcobendas, Guada-
lix y Bustarviejo—, la jorna
da se abrió a media mañana 
con bailes y pasacalles en la 
plaza del Ayuntamiento y en 

las calles del pueblo, que fue
ron seguidos por más de dos
cientas personas. Se trataba 
de dar ala jornada un aire de 
fiesta que abriera el campo 
para la participación del ma
yor número posible de ciuda
danos. 

A continuación, en una 
discoteca, tuvo lugar un mi
tin en el que intervinieron 
Antonio Díaz, secretario local 
del PSOE; José Prados, con
cejal socialista; Joaquín Al-
munia, diputado por Madrid 
y secretario sindical de CEF, 
y Joaquín Leguina, concejal 
de Madrid y secretario gene
ral de la FSM. 

Mientras Antonio Díaz 
hizo uñ análisis de la situa
ción de la democracia y de la 
sociedad española, a la que 
calificó de tremendamente 
injusta por el desigual repar
to de la riqueza y de los pues
tos de trabajo que se dan, 
José Prados, el concejal socia
lista, se refirió preferente
mente a la aportación socia
lista en los ayuntamientos y, 
en concreto, el de Miraflores. 

Joaquín Almunia y Joa-

contribuye a que se cumpla 
su profecía y nos encontre
mos con recortes de la liber
tad. Y el golpismo pretende 
hacer creer que todo el apa
rato del Estado y todo el apa-

Joaquín Leguina, secretario 
general de la FSM: «Los partidos 

nos hemos dejado la piel 
en la lucha por la libertad» 

quín Leguina hicieron más 
hincapié en el asalto que el 
Estado democrático está su
friendo. Para el primero, el 
PSOE tiene ahora como prin
cipal objetivo el de defender 
la libertad y la democracia, 
«el de enfrentarse, sin los re
sortes del. poder, al acoso del 
f;olpismo y el acoso del otro 
ado del espectro». 

Leguina también se exten
dió sobre este acoso al Estado 
democrático en forma de pin
za: «El terrorismo asegura 
que el fascismo continúa en 
España y con sus ataques 

rato armado es golpista, idea 
que desgraciadamente tiene 
receptividad en la sociedad 
por cuanto que ésta sabe que 
el aparato no ha sido cambia
do. Y a esto hay que contes-
tar.'en lo que atañe a los te
rroristas, que las dictaduras 
no se dejan nombrar a sí mis
mas y a los golpistas, saliendo 
a la calle para contrarrestar 
el intento de involucrar a 
todo el mundo, desde el Rey 
para abajo. Que quede claro 
que los partidos nos hemos 
dejado la piel en la lucha por 
la libertad.» 

La situación que pudo 
crearse y las consecuencias 
que han provocado para el 
país, el fracasado golpe del 23 
de febrero, fue uno de los te
mas repetidos por los partici
pantes en el acto celebrado 
en Ciempozuelos. 

Intervinieron en el acto 
Saturnino Ureña, teniente al
calde de Ciempozuelos, 
Teófilo Serrano, César Cima-
devilla, vicepresidente de la 
Diputación y José Acosta. 

César Cimadevilla, vice
presidente de la Diputación 
de Madrid que hizo referen
cia a las dificultades por las 
que está atravesando el pro
ceso democrático, afirmando 
que uno de los motivos prin
cipales ha sido el que «la 
transición se llevó a cabo sin 
ruptura democrática». 

Teófilo Serrano, de la Fe
deración Socialista Madrile
ña, en su turno de palabra, 
hizo alusión a las amenazas 
que penden sobre la Consti
tución y la democracia y que 
sin ésta y sin libertad sería 
imposible crear un país mo
derno y progresista. 

César Cimadevilla, vicepresidente segundo de la Diputación, se dirige a los 
asistentes al mitin de Ciempozuelos 

Joaquín Leguina, concejal de Madrid y secretario general de la FSM, 
durante su intervención en Miraflores 
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• En el Ayuntamiento de 
Leganés ha tenido lugar la 
presentación de la Manco
munidad del Suroeste de 
Madrid para el Tratamiento 
de los Residuos Sólidos, así 
como el inicio de los traba
jos del plan director que se 
va a realizar con el fin de 
conocer con exactitud cuál 
es la realidad y posibles so
luciones en cuanto a recogi
da y tratamiento de las ba
suras. 

• La noticia que publi
cábamos en primicia infor
mativa la semana pasada 
sobre el aumento sustancial 
del número de trenes dia
rios entre Madrid y Parla, a 
partir del 31 de mayo, se ha 
confirmado plenamente. 
Más aún, otros municipios 
de la periferia Sur, integra
dos en el partido judicial de 
Madrid, registrarrán tam
bién mejoras sensibles en 
sus comunicaciones ferro
viarias. 

Fuenlabrada pasará a te
ner 66 trenes diarios en am
bos sentidos; en el caso de 
Parla serán 47 los trayectos 
que se realizarán cada día, 
también en ambas direccio
nes. En el caso de estos dos 
municipios, la mejora en las 
comunicaciones viene posi
bilitada por la entrada en 
funcionamiento de la doble 
vía electrificada. 

• Getafe, por su parte, con
tará con 47 trenes; Pinto 
con 50 y Humanes con 32, en 
todos los casos contando los 
trayectos en una y otra di
rección. Aquí la mejora en 
el servicio se ha logrado sin 
modificaciones en la in
fraestructura; simplemente 
con un reforzamiento de 
nuevos trenes. 

Todas estas innovaciones 
se enmarcan en la progresi
va entrada en funciona
miento de los planes previs
tos en el Plan de Cercanías 
de Renfe. Desde el 1 de ju
nio en adelante, los miles de 
viajeros de estos municipios 
que se desplazan cada día, 
contarán con mejores servi
cios, sobre todo en las horas 
puntas, con una reducción 
notable de los tiempos entre 
tren y tren. 

tttsssxxxxsxssxxsatsssag 

ANUNCIO 
Para información general, Ju

lio Esteban Alvarez ha adquirido 
del antiguo propietario, don 
Melquíades Calero Fundarena, 
la cafetería-«pub» Arian, situa
da en la urbanización Monte Es
corial, de San Lorenzo de El 
Escorial (Madrid). 

Getafe: Los pequeños se volcaron en todas las actividades 
programadas 

CATORCE MIL ALUMNOS EN LAS 
I JORNADAS ESCOLARES 

Dorante los últimos días se han desarrollado en Getafe 
las I Jornadas Escolares, iniciativa prevista en el plan general 

del curso 1980-81, elaborado conjuntamente por 
la Delegación de Enseñanza del Ayuntamiento de Getafe y la 

Inspección de Educación Básica del Estado en Getafe. 
Durante una semana, profesores, padres, alumnos y autoridades 

locales y provinciales intervinieron en un vivo debate 
sobre la situación actual y las perspectivas 

del sistema educativo vigente. Unos 14.000 escolares 
participaron en las actividades paralelas programadas. 

Profesores, padres y 
autoridades debatieron durante una 
semana el sistema educativo vigente 

Getafe apenas contaba con 
5.000 habitantes en 1910; en 
1970 rondaba ya los 70.000, y 
en estos momentos se sitúa al
rededor de los 160.000, según 
cifras municipales. «Es una 
ciudad constituida por gentes 
que dejaron sus tierras y vinie
ron aquí a integrarse en una 
sociedad en la que mayorita-
riamente están ios recién lle
gados», como se afirma en la 
exposición de motivos que sir
vió a la convocatoria de estas 
Jornadas. 

«La constatación de este he
cho —afirma el documento 
elaborado por las autoridades 
locales y provinciales de ense
ñanza— explica la enorme 
sensibilidad que hemos de 
mantener hacia la escuela 
como elemento de estructura
ción social y como factor de
terminante de los futuros sta
tus sociales.» 

«Por todo, ello es de la mayor 
importancia el diálogo y el en
cuentro entre la sociedad y la 
escuela, que es inevitable que 
se produzca.» 

Él método seguido en las 
Jornadas, quizá por tratarse de 
la primera experiencia y tam
bién por concepción de cómo 
deben abordarse los proble
mas, ha tratado de conjugar el 
rigor con la espontaneidad. 
Durante la semana se produje
ron una serie de encuentros 
con participación de todos los 
sectores implicados. Se daba 
lectura a una ponencia inicial, 
se presentaban una serie de co
municaciones y se abria un de
bate sin más limitaciones que 
la propia discusión. 

Paralelamente estaban pro
gramadas una serie de activi
dades en los centros escolares, 

como visitas a centros neu
rálgicos de la localidad (base 
aérea), centros culturales (mu
seos) y a diversos puntos de 
interés en el propio Getafe y 
en Madrid ciudad. 

En los debates participaron 
prioritariamente los profeso
res, alumnos de los cursos más 
avanzados, padres y miembros 
de la Delegación de Enseñanza 
del Ayuntamiento y de la Ins
pección de Educación Básica 
del Estado. En las actividades 
paralelas participaron alrede
dor de 14.000 escolares. 

Las conclusiones obtenidas 
se están ordenando con la idea 
de que sirvan de base a la acti
vidad escolar a desarrollar a 
partir del curso 1981-82. 

Los actos paralelos a las Primeras Jornadas de Enseñanza contaron con W 
presencia de miles de pequeños getafenses 

Carmen Ferrero, delegada 
de Enseñanza 

«LA ESCUELA DE HOY 
NO NOS GUSTA» 

«Con estas jornadas escolares —señala 
Carmen Ferrero— hemos pretendido que 
el sistema escolar getafense, en su con
junto, diga al conjunto de los ciudadanos 
qué es lo que hace, por qué y qué se propo
ne hacer en el futuro. Por otra parte, la 
sociedad debe tener también la oportuni
dad de manifestar sus expectativas y de
seos.» 

«En este camino de ida y vuelta de mensa
jes es donde puede producirse el encuentro 
entre la escuela y la sociedad.» 

«La principal conclusión que hemos sacado 
es que la escuela actual no nos gusta; que el 
sistema escolar ha fracasado y que la renova
ción pedagógica ha de hacerse con la partici
pación de todos: alumnos, padres, profesores 
y Ayuntamiento.» 

Pablo Guzmán, inspector 
del Estado 

«BASE PARA EL 
TRABAJO FUTURO» 

«Quienes hemos participado —señala Pa
blo Guzmán, inspector del Estado— en la 
preparación y desarrollo de estas jornadas 
escolares hemos aprendido mucho. Hemos 
sacado conclusiones que en estos momentos 
estamos analizando y ordenando y que sin 
duda servirán de base para nuestro trabajo 
futuro, a partir del próximo curso 1981-82.» 

«El objetivo era proporcionar el encuentro 
entre la sociedad y el sistema escolar, con la 
participación de todos los implicados. Pode
mos afirmar que esto se ha conseguido, lo 
que constituye ya un primer paso adelante.» 

«El método seguido, en base a la lectura de 
ponencias, presentación de comunicaciones y 
debate abierto, nos ha permitido optimizar el 
esfuerzo realizado. A partir de aquí, hay un 
camino abierto.» 

Los afectados por la epidemia se multiplican 

LA NEUMONÍA 
BIEN, GRACIAS 

Aunque en los últimos días se ha producido un nuevo fallecimiento 
a causa de la neumonía atípica, todos los datos apuntan que el 

conocido mal está remitiendo en cuanto a sus efectos en la 
provincia de Madrid. No obstante, persiste el malestar entre la 

población, agravado por la desinformación a que se ven sometidos 
los ayuntamientos por parte del Ministerio de Sanidad. 
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Según anunciábamos la pa
sada semana, las corporaciones 
locales están careciendo de los 
datos necesarios para controlar 
la situación en sus municipios, 
al mismo tiempo que para to
mar medidas de carácter social 
en las familias afectadas. Los 
equipos de seguimiento de los 
ayuntamientos, pese a estas 
protestas, continúan al cierre 
de esta edición sin recibir la 
necesaria información. 

Por otra parte, los datos glo
bales respecto a altas y bajas 
ofrecidos por el Ministerio de 

Trabajo, Sanidad y Seguridad 
Social continúan siendo confu
sos. Durante los últimos días, 
según estos mismos datos, la ci
fra de internados en los distin
tos centros hospitalarios de 
Madrid rondaba los 1.500. 
Aunque los enfermos a causa 
de este mal siguen aumentan
do, la gravedad de los mismos 
no es tan acusada como al 
principio de la epidemia, lo 
que hace que sean dados de 
alta en un plazo de tiempo más 
corto. 

IMPRENTA PROVINCIAL 
de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid 

PRECISA LA CONTRATACIÓN DE 

2 LINOTIPISTAS / TECLISTAS 
DE F0T0C0MP0SICI0N 

SE REQUIERE: 

— Residencia en Madrid. 
— Experiencia mínima de cinco años en la categoría que se 

pide. 
— Categoría: Oficial. 
— Se valorará preferentemente la situación de desempleo. 
— Se aportarán los documentos acreditativos de los requisi

tos solicitados. 

Interesados deberán escribir, hasta el día 10 de junio de 1981. 
a la siguiente dirección: 

Señor regente de la imprenta provincial 

Calle Valportillo, número 1. Polígono Industrial de Alco-
bendas. Alcobendas (Madrid) 


